
Ein hochkarätiges Team hat sich zusammengefunden, um die Spanische Hofreitschule, die Sommerresidenz Hel-
denberg und das Bundesgestüt Piber im Jubiläumsjahr zu ehren: Elisabeth Gürtler, Direktorin der Spanischen 
Hofreitschule, präsentiert in diesem Buch die Exzellenz und Einzigartigkeit dieser traditionsreichen Institution. Der 
international renommierte Fotograf René van Bakel hat die Lipizzaner über viele Jahre von ihrer Geburt an bis 
zu den glanzvollen Vorstellungen begleitet; der Sportjournalist und Pferdekenner Arnim Basche vermittelt in 
reflektierenden Texten höchst qualifiziert Wissen und Emotion. Das alles zusammen ergibt das exklusiv autorisierte 
Buch zum Jubiläum: Die Lipizzaner der Spanischen Hofreitschule
 
A top-class team has formed to honour the Spanish Riding School in Vienna and the Piber Federal Stud with a 
sumptuous volume on the occasion of their anniversary: Elisabeth Gürtler, Director of the Spanish Riding 
School, presents the excellence and the unique character of this institution and its rich tradition. The internationally 
reknowned photographer René van Bakel has captured the Lipizzaners through the years from birth to their 
demanding training and the glamourous performances. Sports journalist and horse enthusiast Arnim Basche 
interweaves expert knowledge and emotion in his texts. The Lipizzaners of the Spanish Riding School 
is the only authorized anniversary volume on 450 years of the Spanish Riding School in Vienna.
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Von den Schulen über der Erde ist die Kapriole, bei der das 
Pferd mit allen vier Beinen gleichzeitig nach oben springt und in der 
Horizontalen nach hinten ausschlägt, ohne Zweifel die spektaku-
lärste. Wie alle anderen Lektionen dieses besonderen Repertoires 
wird sie ohne Steigbügel geritten. | Of the schools above the 
ground the capriole, when the horse jumps upwards with all 
four legs at the same time and kicks back horizontally, is doubt-
less the most spectacular. Like all the other lessons in this special 
repertoire it is ridden without stirrups.
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